

Mythe (*explications du drapeau mexicain selon la légende...*)



Selon les inscriptions et les [codex aztèques](#), les [Mexicas](#), qui étaient les derniers arrivés dans la vallée de Mexico, furent chassés par le souverain de la ville de Culhuacan et s'enfoncèrent dans les marécages du lac de Texcoco. Selon les prédictions de leurs chefs religieux, cependant, les Mexicas, jusqu'alors nomades, devaient se sédentariser définitivement lorsqu'ils apercevraient un aigle sur un cactus (nopal) dévorant un serpent. Selon le mythe de la fondation de Mexico-Tenochtitlan, c'est en [1325](#) que les Mexicas virent se réaliser la prédiction, sur un îlot au milieu du lac Texcoco.

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Azt%C3%A8ques>

La ville fut alors une des villes les plus importantes.

Après la **découverte de l'Amérique par Christophe Colomb (1492)**, les espagnols se lancèrent à la conquête des principaux empires (**aztèques** dans l'actuel **Mexique, incas au Pérou...**)

En 1521, le conquistador **Hernán Cortés** s'occupa du Mexique. Il conquiert la capitale Tenochtitlan créée par les aztèques, la rase pour fonder la ville de Mexico. **Cela marquera la fin de l'empire aztèque.**

Pour agrandir la ville, les espagnols durent assécher le lac et le détourner vers des fleuves.

Cette décision de rompre l'équilibre créé par les aztèques allait constituer un problème important pour la ville. Comment gérer l'eau, obtenir de l'eau potable, ne pas subir des inondations...?

Le Mexique comme tous ses voisins devinrent **indépendants de l'Espagne au XIXème siècle** et c'est à ce moment là que la ville commença à prendre de l'ampleur :

500000 habitants au XIXème

3 millions en 1950

15 millions en 1990

21 millions en 2015

Les habitations créées au cours de cette évolution ont été **construites à 70% par la population**. Cela signifie une construction sauvage sans titre de propriété, une extension immense sans contrôle et une qualité de construction très préoccupante surtout lorsque l'on connaît les risques sismiques de cette zone.

(voir tremblement de terre du 19 septembre 1985 : plus de 10000 morts, 30000 blessés !

https://fr.wikipedia.org/wiki/S%C3%A9isme_de_1985_%C3%A0_Mexico)

Quels sont **les problèmes et les défis** auxquels la ville est confrontée depuis qu'elle a dépassé les 10 millions d'habitants ?

- Face à l'immensité de la population, **la ville doit pouvoir fournir de l'eau** en quantité suffisante, cela est vital pour la population ! En même temps, la ville souffre d'**inondations** pendant une partie de l'année.
- Trop de population rime souvent avec **pollution**, la situation géographique à plus de 2000 mètres d'altitude et sa localisation dans une « **cuvette** » aggravent la pollution (« smog » présent en permanence).
- La situation géographique de la ville en fait **une ville à risque au niveau sismique**, elle se trouve sur une **zone instable**, ce qui amplifie les tremblements de terre s'ils surviennent...
- Les inégalités sociales (pauvreté et richesse) entraînent de la violence et des trafics. La société mexicaine souffre.

Quelles sont les solutions à tous ces problèmes ?

- L'eau :

Aller chercher de l'eau loin, dans d'autres régions et créer des canaux pour la transporter

Problème : on prive d'eau certains pour en donner à d'autres.

Pomper l'eau des nappes phréatiques pour l'utiliser.

Problème : la ville risque de s'affaisser de plusieurs mètres (exemple de la Plaza del Zócalo)

Solution : recréer un système inventé par les aztèques en utilisant l'eau du sous-sol en créant des canaux à l'air libre.

Créer des canaux de drainage pour éviter les inondations pendant certaines périodes.

Problème : cela est très coûteux !

- La pollution :

Le nombre de véhicules a été réduit et ils sont aujourd'hui plus propres. Les voitures les plus polluantes sont interdites ou leur usage est très limité. Les transports en communs permettent également de mieux gérer la qualité de l'air qui s'est beaucoup améliorée.

- Les tremblements de terre :

Il semble évident que les constructions sont pour la plupart très exposées à ce risque car seuls les grands bâtiments récents répondent à des normes qui les protègent. 70% de la ville risque d'être détruite en cas de nouveau séisme important !

- La violence et la pauvreté

Les mesures à prendre pour les gouvernements doivent être sociales. Les plus fragiles doivent bénéficier d'aides en tous genres (logement, accès à l'éducation, nourriture, santé...) mais cela est difficile au regard de l'immensité des gens concernés (50%) !

Peu de classe moyenne dans ces pays...

<https://echogeo.revues.org/14020>

Un mexicain sur deux vit sous le seuil de pauvreté : 60 millions de gens !

La situation est d'autant plus préoccupante que selon un rapport de l'OCDE, le Mexique est le seul pays d'Amérique latine qui ne parvient pas à réduire ses niveaux de pauvreté. Des niveaux qui n'ont pas changé durant les vingt dernières années, en raison d'une croissance réduite de l'économie et d'une grande inégalité dans la distribution des richesses.

<http://www.rfi.fr/ameriques/20150724-mexique-60-millions-seuil-pauvrete-economie-precarite>

